
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense celebrada el día 19 de diciembre de 1995, a las 10 
horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado (C/ Isaac 
Peral s/n) con la asistencia de los funcionarios que al margen 
se relacionan: 
 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación 
y Proyectos de Bibliotecas 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director del Fondo Histórico 
Documental y Bibliográfico 
Antonio Olivares Poza, 
Director de Archivo 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Alicia Sánchez Hontana, 
Coordinadora del Programa de 
Informatización de 
Bibliotecas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

María Peñalver Simó, Dtra. 
 Btca. Fac. C. Biológicas 
José Antonio Magán Wals, 
Dtor. Btca. Fac. C. 
Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, 
Dtra.Btca. Fac. C. 
Información 
Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. de Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Ana González Castrillo, 
Responsable Btca. "Mª Diaz 
Jiménez". Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 

 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores de 18 de 
octubre de 1995: 
 
 
 La Junta aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 
 La Directora informa de lo 
siguiente: 
  
 -D. Rafael Puyol Antolín es 
el nuevo Rector de la 
Universidad Complutense; en 
estos días está ocupándose de 
la formación del nuevo equipo 
de gobierno. La Directora ha 
puesto su cargo a disposición 
del Rector y dice que no sabe 
todavía si la Biblioteca 
seguirá adscrita al 
Vicerrectorado de 
Investigación o dependerá del 
Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria. 
 
 -La Comunidad Autónoma de 
Madrid ha concedido una ayuda 
de 20 millones de pesetas a 
la Biblioteca. Se destinarán 
al proyecto de consulta de 
bases de datos CD-ROM en red.  
 
 -La Directora está 
elaborando un documento final 
sobre la recuperación de 
costes en los servicios de la 
Biblioteca a partir del 
borrador del acta de la Junta 
del pasado día 8 de 
noviembre, que se dedicó a 
este asunto, y de los 
informes y publicaciones que 
ha podido consultar. 
  
 -El Servicio de Canje ya se 



Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 

Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan Carlos Suárez Quevedo, 
Subdirector Btca. Fac. 
Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durántez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Concepción Delgado García, 
Subdirectora Btca. Fac. 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Benito Juez Ortega, Dtor. 
Btca. Instituto U. de 
Criminología 
Elvira Lázaro Godino, Btca. 
del I.U. "Ramón Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Responsable del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de C. Económicas) 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Responsable del 
Centro de Documentación 
Europea (Fac. Derecho) 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Pilar Moreno García, 
Coordinadora del "Proyecto 
Dioscórides" 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

ha instalado, procedente de 
su sede anterior en la 
Biblioteca de la Facultad de 
Medicina, en el Antiguo 
Pabellón de Gobierno. Hasta 
la fecha los Servicios 
Centrales de la Biblioteca 
instalados en el Antiguo 
Pabellón de Gobierno de la 
calle Isaac Peral son: 
Dirección, Servicio de 
Préstamo Interbibliotecario, 
Servicio de Canje, Unidad de 
Adquisiciones, Administración 
y Biblioteca de Trabajo. 
Próximamente se trasladarán, 
desde el Pabellón "Marqués de 
Valdecilla" el Fondo Antiguo 
y el Taller de Restauración.
  
 
 -La Directora manifiesta su 
satisfacción por el éxito con 
que se han desarrollado las 
6as. Jornadas de Información 
y Documentación en Ciencias 
de la Salud y felicita a la 
Vicedirectora, Presidenta del 
Comité Organizador, por el 
trabajo desarrollado. La 
participación en las Jornadas 
ha sido muy brillante --cfr. 
La Biblioteca Informa, nº 13, 
págs. 10-13-- y la presencia 
de la Biblioteca muy 
importante (taller de 
Internet, Web de Medicina, 
Proyecto Dioscórides, etc.). 
 
 
3. Automatización: 
 
 
 La Coordinadora del Programa 
de Informatización de la 
Biblioteca informa de los 
siguientes asuntos: 
 
 -En lo relativo a la 
expedición de carnés de la 
Biblioteca se acaba de 
realizar la segunda y última 
"carga" de datos de usuarios 
--fundamentalmente alumnos de 

  
doctorado-- en el sistema informático. 
 



 -El módulo de préstamo interbibliotecario del sistema de 
gestión de bibliotecas LIBERTAS permite la gestión de 
peticiones, pero no permite el suministro de documentos; en 
consecuencia, están trabajando con técnicos de SLS (Information 
Systems) Limited para resolver este problema. 
 
 -En los primeros días del próximo mes de enero se realizará 
la parametrización del módulo de adquisiciones de LIBERTAS. 
 
 -El Equipo de Automatización de la Biblioteca confecciona 
mensualmente informes sobre las interrupciones que se producen 
en la red informática. Todavía es necesario que las Bibliotecas 
reflejen, al menos semanalmente, el número de interrupciones que 
hayan tenido. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Biblioteconomía y Documentación lamenta, por la mala imagen que 
produce, la tardanza con que se realiza la "carga de datos" de 
los usuarios, puesto que impide la expedición de los carnés de 
la Biblioteca a principios de curso. Propone que se realice 
inicialmente la "carga" de los alumnos de primero y, luego, la 
del resto de los alumnos. Por último el Director de la 
Biblioteca de la E.U. de Biblioteconomía pide que se solicite 
oficialmene mayor agilidad en la tarea de introducción de los 
datos de los usuarios en el sistema informático. La Coordinadora 
del Programa de Informatización responde que este año ha habido 
problemas informáticos en el programa META que utiliza la 
Universidad. La Vicedirectora precisa que en META no trabajan en 
línea. La Directora responde que la Biblioteca está trabajando 
con intensidad en este asunto, pero que la solución no está 
únicamente en nuestra mano; en cualquier caso insistirá y hará 
constar nuestra preocupación general por este asunto. 
 
 
4. Personal: 
 
 
 La Directora informa de los siguientes aspectos: 
 
 -Se ha producido la prórroga, por seis meses, del periodo 
de trabajo de las cinco personas adscritas al programa de 
colaboración social con el INEM. 
 
 -Se renovarán los cinco contratos laborales que hay en la 
Biblioteca si persisten las causas que los originaron. 
 
 -La Sección de Personal se encargará de realizar las 
certificaciones de tareas de los contratados laborales. Sobre 
este asunto se produce un debate en el que, además de la 
Directora, intervienen los directores de la bibliotecas de las 
facultades de Filología, Geografía e Historia, C. Economicas, C. 
Físicas y el Secretario. 
 
 -Se ha producido el reingreso en el servicio activo, 
procedentes de excedencia, de dos funcionarias de la Escala de 
Ayudantes: Doña Isabel de Armas Ranero y Doña Isabel Costales 
Ortiz; han sido destinadas provisionalmente a las bibliotecas de 
las facultades de C. Políticas y de Filología. 



  
 La Jefa del Servicio de Coordinación y Proyectos de 
Bibliotecas informa de la resolución de la convocatoria de 
becas-colaboración de Biblioteca. A partir del próximo 8 de 
enero se incorporarán 100 becarios: 61 proceden de la 
convocatoria anterior y 39 son nuevos. En esta ocasión hubo 
cerca de 800 solicitudes. Los becarios tendrán una jornada de 5 
horas y 30 minutos y cobrarán 70.000 pesetas; no tendrán días de 
libre disposición. Mañana día 20 de diciembre se reunirán con 
los becarios para darles la bienvenida, unas breves 
instrucciones y un pequeño manual sobre la BUC. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación 
comenta los problemas de carencia de personal que tiene en su 
Biblioteca y pregunta por la situación del personal "liberado" 
por tareas sindicales. El Director de la Biblioteca de la 
Facultad de Geografía e Historia comenta que en la Comunidad 
Autónoma, en los casos de "liberados totales", está realizando 
contratos. La Vicedirectora indica que consultarán al respecto. 
 
 
5. WWW de la BUC en INTERNET: 
 
 
 La Directora cede la palabra al Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Ciencias Económicas quien explica 
detenidamente el "Proyecto de creación de un servidor de 
información" que la BUC ha iniciado recientemente y cuyo 
precedente ha sido el servidor de información diseñado para las 
6as. Jornadas de Información y Documentación de Ciencias de la 
Salud. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. 
Económicas se refiere a los cursos de información sobre 
INTERNET, que se encargó de coordinar --se desarrollaron durante 
veintidós días, dado que todas las bibliotecas desearon 
participar--, y agradece la colaboración prestada por Doña 
Manuela Palafox y de Don Eugenio Tardón. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. 
Económicas espera que en el próximo mes de junio nuestros 
usuarios puedan disponer del servidor de información de la BUC. 
En esta línea distribuye una "Encuesta de valoración de la fase 
de formación con vistas al desarrollo de un servidor de 
información de la BUC", que pretende establecer la metodología 
de trabajo y combrobar el grado de implicación posible de cada 
biblioteca en el proyecto. 
 
 La Directora agradece al Director de la Biblioteca de la 
Facultad de C. Económicas el esfuerzo realizado y dice que, en 
tan sólo seis meses, nuestra Biblioteca ha incrementado 
notablemente sus posibilidades informativas y se ha situado, a 
este respecto, por encima de la media. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia agradece el trabajo realizado por el Director de la 
Biblioteca de la Facultad de C. Económicas, comenta una serie de 
aspectos técnicos y económicos relativos a los requerimientos 



informáticos mínimos y propone una cuidadosa gradación en el 
tiempo de nuestros objetivos, puesto que estamos inmersos en un 
ambicioso proceso de automatización de la Biblioteca. La 
Vicedirectora dice que la encuesta de valoración se dirige a 
evitar riesgos en la planificación y considera que las ayudas 
concedidas por la Comunidad Autónoma permitirán ampliar nuestro 
equipamiento informático. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información pregunta si se ha previsto que los alumnos puedan 
utilizar las aulas de informática para navegar por INTERNET, 
dado que, en ocasiones grupos de alumnos en prácticas colapsan 
los ordenadores de la Biblioteca. La Directora responde que no 
se ha planteado institucionalmente, pero que sería necesaria la 
presencia de personal informático en dichas aulas. 
 
 
6. Adquisiciones: 
 
 
 El Responsable de la Unidad de Adquisiciones de la 
Biblioteca informa de los siguientes asuntos: 
 
 -Está a punto de salir el concurso para la adquisición de 
publicaciones periódicas del área de ciencias. 
 
 -Se ha realizado la renovación de suscripciones para 1996 
con los principales proveedores. 
 
 -Se va a iniciar la implementación del módulo de 
adquisiciones de LIBERTAS. 
 
 -Van a comenzar las reuniones en torno al proyecto de 
centralización de adquisiciones del área de ciencias sociales 
para 1997. 
 
 -Están evaluando los servicios de información electrónica 
que ofrecen algunos de los principales distribuidores. 
 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas informa de las reformas que han realizado en su 
biblioteca: han remodelado la planta baja, que se ha dedicado a 
libre acceso. 
 
 Se distribuye el cuadro general de horarios de las 
bibliotecas durante las vacaciones de Navidad; la Vicedirectora 
pide que se ponga en los tablones de anuncios. 
 
 
 
8. Ruegos y preguntas: 
 
 



 La Directora de la Biblioteca de la Escuela Universitaria 
de Trabajo Social ruega que se insista en el asunto de las obras 
pendientes en las bibliotecas. Con respecto a las obras la 
Directora comenta que el nuevo Gerente General, Don Dionisio 
Ramos, tiene refencias de los problemas que tenemos puesto que 
fue Vicegerente de Obras de la UCM. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas elogia la tarea desarrollada por el Responsable de la 
Unidad de Adquisiciones y, a continuación, sugiere que se inicie 
un estudio de colecciones, puesto que las restricciones 
económicas han dado lugar a que compremos hoy en día la cuarta 
parte de los libros que se compraban hace cuatro años. Sobre la 
evaluación de la colección se produce un debate en el que 
participan, además del Director de la Biblioteca de C. 
Económicas, la Directora, los directores de las bibliotecas de 
las facultades de Geografía e Historia y Farmacia y el 
Responsable de la Unidad de Adquisiciones; se analizan en el 
debate aspectos como la escasez de recursos, los ingresos 
procedentes de otras vías como las nuevas titulaciones o las 
inversiones de ayuda a la investigación y la importancia de 
profundizar en el trabajo estadístico, desde unos parametros 
claros, que nos permitan realizar estudios cuantitativos y 
cualitativos de nuestra colección. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. 
Económicas plantea la creación de un carné especial para los 
antiguos alumnos. El Director de la Biblioteca de la Facultad de 
Geografía e Historia comenta que exige la presentación de un 
aval y que, aunque potencialmente es muy grande el número de 
exalumnos, en la práctica no son tantos los que siguen acudiendo 
a la Biblioteca. La Directora de la Biblioteca de la Facultad de 
Psicología advierte que después de dos años de permitir la 
utilización del servicio de préstamo a los antiguos alumnos 
tuvieron que reconsiderarlo porque fue alto el índice de libros 
no devueltos. Se produce un debate en el que se insite en que 
los antiguos alumnos pueden acceder a la Biblioteca, aunque no 
puedan utilizar todos sus servicios. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía 
reclama el material de biblioteca que todavía no ha recibido. La 
Jefa del Servicio de Coordinación y Proyectos le responde que lo 
recibirá lo antes posible y que el retraso se ha debido a la 
búsqueda de suministradores más baratos. 
 
  
 La Directora aprovecha la ocasión para desear a todos una 
Feliz Navidad. Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a 
las 12 horas y 25 minutos. 
 
   Vº Bº       EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA 


